



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Elche, número suelto, 5 céntimos.
En el resto de España, trimestre, 1,25 pesetas.—En Argelia, trimestre, 2,50.

Periódico independiente
DEFENSOR DE LA MORALIDAD Y LA JUSTICIA

La correspondencia al Administrador
Plaza Mayor, 14
ELCHE

TRIBUNA LIBRE

Espumando

Además de la huelga, es la actual situación política de Elche principal motivo de todas las conversaciones.

No queremos hablar de la primera, porque sería repetir lo que tantas veces hemos dicho. Nuestro trabajo tendría que limitarse á una continua lamentación, y esto cansa, á fuerza de repetirlo, y mucho más cansa cuando esas lamentaciones se pierden en el vacío. Más de una vez hemos excitado á nuestras autoridades para que tomaran cartas en el asunto con verdadera fé y con ánimo decidido á solucionar la huelga. Repetidas veces hemos acudido á la puerta de los fabricantes y de los obreros llamando á la razón y á la conveniencia de todos ellos y del pueblo, y otras tantas hemos sido desoídos y no se nos hizo caso. Continuar el mismo procedimiento se haría fatigoso para todos. Callamos, pues, pero no sin que antes hagamos constar nuestro profundo sentimiento por cuanto pasa. En las actuales circunstancias, nosotros no podemos hacer más. Lo que pudimos ya intentamos hacerlo. No resultó. ¿Qué otra cosa nos resta, que sentir el fracaso?

Y si la huelga va mal, la cuestión política no va mejor. Esperanzas no faltan; ¡pero va tan despacio!

Siete meses hace que á los llamados liberales siguieron los llamados conservadores, y esta es la hora maldita que en Elche no hemos conocido el cambio. Tari mandaba entonces; Tari manda ahora; y esto es lo mismo que decir que Tari des gobierna y lo envenena todo, ahora y entonces.

La política de Tari ha sido siempre pequeña y rastrera, como de pulga que molesta, como de sierpe que se arrastra y de topo que se oculta. Nada grande ha venido jamás de este político camaleón, que toma todos los colores, según su conveniencia. ¿Qué habíamos de esperar de él ahora, que está á punto de caer y manda, que parece que manda y ha caído?

Mandando Tari ó cayendo en estas circunstancias extrañas, los disgustos se han transformado en rencores, los rencores en odios, los odios se han envenenado y la san-

gre generosa se ha convertido en ponzoña que mata cuanto toca. Es un político funesto el Sr. Tari. No hay que dudarle.

Mas no es lo peor todo esto. Lo peor es que aún hay sacerdotes de la iglesia conservadora que se prestan á servirle de acólitos al Sr. Tari en la repugnante celebración de esta misa negra de su política. Ahí está, por ejemplo, el señor Gómez, que, dando al olvido sus antecedentes, sus tradiciones y hasta sus convencimientos más profundos, le ofrece con gusto el incensario al Sr. Tari y le muda el misal y le sirve las vinageras.

Pero sucede que los fieles que á este sacrificio, no divino, sino humano, asisten, van perdiendo la fe tanto como la esperanza. ¿Pueden creer en ella. No pueden creer ni pueden esperar que tal estado cambie si el día de mañana se mudasen las cosas y ejerciera de acólito el Sr. Tari y de sacerdote oficiante el Sr. Gómez; porque cada golpe de incensario que ahora recibe el primero del segundo, parece que repite la fórmula famosa *do ut des, facio ut facias*; hoy por mí, mañana por tí.

Así es como el pueblo no espera nada del Sr. Gómez, como no ha esperado nunca nada del Sr. Tari, ni vé más salvación, dentro de este partido de conjunción conservadora, que en el otro grupo numeroso, más numeroso que el antiguo conservador, que forma el partido maurista y cuyo jefe se llama don Alberto Ganga.

Hombre es el Sr. Ganga que no ha de prestarse jamás á ningún contubernio con el Sr. Tari; y su historia política, libre de toda mancha, huérfana de toda sospecha, en la cual ha alcanzado los más altos puestos; su carácter abierto y su llaneza, que le ha conquistado las simpatías de todo el pueblo, altos y bajos; su amor á Elche, demostrado en cientos de ocasiones; y la nobleza y dignidad que ha sabido imprimir siempre á todos los actos de su vida particular y política, hacen de él la principal figura de la política actual, no solamente en Elche, sino en toda la circunscripción.

Por esto se dirigieron hacia él las miradas desde el primer día de esta situación Silvela-Maura; por esto se luchó con verdadero entusiasmo en las pasadas elecciones, y por eso pone en él sus esperanzas el pueblo entero que tiene sed de justicia y hambre de tranquilidad, ahora que más realza su figu-

ra en medio de tanta desolación y desencantos y tristezas tantas como afligen hoy al partido conservador del marqués del Bosch, á los conservadores de la *conjuración*, víctimas hoy del *raimundismo*.

PROSA CLÁSICA

¿Veis aquél?—me dijo; pues mal juez fué y está entre los bufones, pues por dar gusto no hizo justicia, y á los derechos que no hizo tuertos, los hizo bizcos.

QUEVEDO.

(De *Las Zafarinas de Plutón*).

LA BELLEZA

Dice nuestro querido y joven amigo «Gente Nueva», que se propone abrir, y, en efecto, abre (y si ya lo ha abierto, huelga el propósito, que fué anterior á la apertura) un «Concurso de belleza»; y añade que lo abre, interpretando los deseos de la mayor parte de sus lectores. Y nosotros preguntamos ahora: ¿por qué tendrán esos deseos la mayor parte de los lectores de «Gente Nueva»? ¿Qué van ganando ellos con y en este concurso? ¿Qué conflictos resuelven con él? ¿Qué mejoras trae eso á la población, á la sociedad, á las familias?

Nosotros comprenderíamos que «Gente Nueva», en estos momentos críticos para Elche, que vé amenazado su fuente principal de vida con la desaparición de la industria alpargatera, hubiera abierto un «Concurso para la solución de la huelga», ponemos por caso. Todos sus lectores hubieran podido proponer entonces lo que mejor les hubiera parecido para resolver el actual gravísimo conflicto, y en esto, al menos, hubiéramos visto todos un buen deseo, laudable y provechoso, y, además, bello. ¿Qué mejor concurso de belleza que éste, hubiera podido abrir la generosa juventud de «Gente Nueva»?

Pero nada de esto. «Gente Nueva», interpretando los deseos de la mayor parte de sus lectores, (y ¿por que no los ha interpretado de otro modo, ya que por lo visto le dejan la libertad de interpretarlos á su antojo?), va á entretenerse ahora en un «Concurso de belleza.» ¿Para qué? ¿Cree «Gente Nueva» que así ha de saber qué muchacha es la más bella? ¡Bá! Lo que vá á

conseguir con ello es disgustar á todas las muchachas, menos á una, que será la agraciada. Y ¿será ésta la más bella, porque así lo digan un centenar ó dos de lectores de «Gente Nueva»? No lo crean éste ni la muchacha.

Desde Platón hasta hoy, todos hemos querido saber qué cosa es la belleza, y nadie ha conseguido dar de ella una perfecta definición. Todo el mundo la siente, pero nadie la explica de manera que todos la sientan por igual y del mismo modo.

Se dice que belleza es simetría y proporción, unidad en la variedad y armonía en el conjunto. Pero es el caso que no todos tienen formado el mismo concepto de belleza estriba en pintarse el rostro de bizarros dibujos y todo el cuerpo de chillones colores y llevar un pendiente en la punta de la nariz, que es el colmo de la elegancia. Para otros, es la gordura exagerada la suprema belleza de la mujer. Para un igorrote no hay belleza mayor que la de su *igorrota*; para un mono, que la de su mona, y para un cangrejo, que la de su *cangreja*.

Y esto es porque la belleza no es calidad de las cosas, sino que radica en el espíritu, en el interior del que las contempla. Por eso, lo que para uno es feo, es bello para el otro, y viceversa; y por algo se habrá dicho aquello de que «sobre gustos no hay nada escrito.»

Y lo mismo resultará si creemos con Plotino y con San Agustín, con Baco y Tomás de Aquino, con Breicio y el Dante, que la belleza es cosa inmateral y no sensible, y que, por lo tanto, ni depende de la proporción ni de la armonía ni de la unidad en la variedad; sino que la belleza no es más que una emanación del Ser Supremo que vierte sobre las cosas algo de su resplandor. ¿Por qué no habíamos de ver en este caso ese resplandor todos por igual? ¿Por qué no había de repartirse entre todas de la misma manera y en idéntica proporción? ¿Por qué ese resplandor había de parecerme bello á mí y feo al otro? ¿Por qué para el spache es bella la mujer delgada y pintarrajeada, y es el colmo de la belleza para el esquimal la mujer gruesa, de movimientos torpes y difíciles, por su gordura? ¿Por qué á unos han de gustarnos las morenas y á otros las rubias, á éstos la nariz aguileña y á los otros la

remangada, á aquéllos las altas y á los de más allá las bajas y regordetas?

Desengáñese «Gente Nueva». Cada uno llevamos dentro de nosotros mismos nuestro ideal de belleza, y, por lo tanto, cada cual debe gozar de lo que le guste, sin empeñarse en someter á su gusto el de los demás.

El trabajo empleado en los «Concursos de belleza» es un trabajo perdido. No indican nada, ni resuelven nada útil.

Porque, después de todo, en una mujer no podrán reunirse nunca las perfecciones de la estatua de Praxiteles, para la que se necesitó sumar las de muchas bellezas griegas. Y aunque así fuera; aunque se encontrase una mujer tan bien proporcionada y tan hermosa como la Venus de Milo, seguramente que no la considerarían igualmente bella todos los pueblos. Porque la belleza no radica en lo exterior de las cosas, ni estriba exclusivamente en la proporción y la armonía. Para apreciar lo bello, algo pone nuestro entendimiento y nuestra razón, y mucho nuestro gusto. Por eso podemos decir que la belleza no es una cualidad de las cosas, sino una facultad especial del sentir de cada uno.

Así, pues, no se enorgullezca aquella que obtenga el premio en el «Concurso», ni se den por resentidas ni molestadas las demás. Después de todo, belleza es todo aquello que inspira amor; y amor saben inspirarlo á los hombres todas las mujeres.

Harto lo leen *ellas* en los ojos de ellos.

DR. SPERLING

Martes, ¡mala sombra!

Muchas noches he pasado en vela estrujando mi imaginación, buscando la causa racional de esta huelga y del fracaso de todos cuantos intentos se pusieron en práctica para solucionarla; y cuando ya había desechado de mi imaginación tan difícil problema, surgió de pronto en mi cerebro esta pregunta: ¿Tendrá la cuestión algo de hechicería, algo de sortilegio? Veámoslo.

Estudí la cuestión desde su base y resulta que el fatídico *Martes* ha presidido los principales sucesos de esta contienda.

Martes, 17 de Febrero: se promueve la huelga, por el despido del operario de la fábrica del Sr. Vidal.

Martes, 21 de Abril: publica una hoja el presidente del gremio de zapateros, José Serrano, encomiando la necesidad del arreglo de la desastrosa huelga que nos afligía.

Martes, 12 de Mayo: publica «El Liberal» de Murcia, un artículo del Sr. López Campello, llamando la atención pública y la de las autoridades sobre la urgente necesidad de solucionar el conflicto.

Martes, 20 de Mayo: se reúne la junta general del gremio de costureros y nombra tres delegados para el arreglo de la huelga, lo cual comunica de oficio al señor gobernador civil de la provincia.

Martes, 27 de Mayo: se reparte una hoja, fechada el 26 protestando la junta del gremio «Industria Alpargatera» de una crónica publicada por Juan José Morato.

Martes, 2 de Junio: se reparte un manifiesto del alcalde, con fe-

cha 1.º, dando cuenta de la solución de la huelga, con las bases de ésta.

El mismo *Martes*, celebra el presidente del gremio de costureros una entrevista con el comité de Unión General de Trabajadores y en su virtud, acuerda éste la continuación de la huelga reglamentaria.

Martes, 9 de Junio: llega de Madrid el alcalde, y por la noche celebra largas entrevistas con los presidentes de costureros y de «Industria Alpargatera», sin conseguir llegar á un acuerdo.

Martes, 16: abre el gremio de «Industria Alpargatera» un centro único, para entregar las suelas hurdidas para su confección, y los obreros protestan de la medida y se niegan á trabajar.

El propio *Martes*, por una orden del señor gobernador sale de Elche la tropa que hubo unos días.

Martes, 30 de Junio: manda la junta directiva del gremio de costureros un oficio al gremio de «Industria Alpargatera», comunicándole, en forma de *ultimatum*, las condiciones con las cuales volverían al trabajo.

Vistos estos fatídicos apuntes, á cualquiera se le ocurre pregunta: ¿será cierto que los martes tienen mala sombra?

J. PÉREZ.

Cosas de Elche

Gente Nueva

Es un buen muchacho «Gente Nueva». Nosotros le queremos y podemos decir que en él hemos cifrado todas nuestras esperanzas. Por razón natural, «Gente Nueva» debe ser nuestro heredero, nuestro sucesor, el que ha de sobrevivirnos. ¿Qué de extraño, pues, que le miremos con cariño y le aconsejemos con dulzura y le señalemos esas asperezas de la vida, que parece no las ha digerido todavía y le están dando vueltas aún en el estómago, que tanto las erupción en las pocas líneas que nos dedica?

Sin embargo de todo esto, «Gente Nueva» no nos agradece nuestro trabajo; es desagradecido, y, además de desagradecido, es inocente. No sabe disimular sus impresiones, aunque su voluntad la pone entera en el disimulo, y entre renglones se lee su contrariedad y su *enfurecimiento*. Tan grande debe ser todo esto, que se distrae y escribe sin sentido y olvida la lógica.

Que escribe distraído y sin sentido, lo demuestra este párrafo: «Ya ve EL PUEBLO DE ELCHE como «Gente Nueva» no se *enfurece* y agradece, lo cual demuestra...» ¿Qué es lo que agradece «Gente Nueva»? ¡Agradece! ¿qué?

Que olvida la lógica se vé claramente si se piensa que en su primer número afirma, después de mil contradicciones, que viene á *aprender*. Ahora, en su número último, nos dice lisa y llanamente que «si alguno de nuestros consejos echa en saco roto, no lo tomemos á mala parte, porque solo es consecuencia de una inmodestia.»

Aparte el poco sentido que este párrafo tiene, confiesa en él «Gente Nueva» que puede ser inmodesto; y mal se aviene eso con aquel deseo de *aprender* que le animaba en su primer número. Sin duda, y á pesar de todos esos deseos de *aprender*, aún se siente con ánimos de *pulir* y de «sentar con bases graníticas aquellas ideas que por es-

tar en embrión tienden al perfeccionamiento.» Bien es verdad que todavía no nos ha dicho «Gente Nueva» qué ideas son esas que quiere *pulir* y sentar con bases graníticas; pero eso no importa, por lo visto, para anunciarnos que está «Gente Nueva» amagado de un ataque agudo de inmodestia que dá al traste con todos esos buenos deseos de *aprender*, con que vino al mundo.

Y decimos que este párrafo tiene poco sentido, porque el verbo *ser*, que en él se emplea, lo pone «Gente Nueva» en un modo que no es el propio. Las oraciones que comienzan por *si*, en el sentido que comienza esa, son condicionales, y así el verbo debe ponerse en su respectivo modo, en *modo condicional*. Por eso ha debido decir «Gente Nueva»: «si alguna vez observa (EL PUEBLO DE ELCHE) que alguno de ellos (alguno de los consejos) se ha echado en saco roto, «no lo tome á mala parte,» porque (*suplo esto*) solo SERIA (en vez de *es*) consecuencia de una inmodestia.» Léalo de corrido «Gente Nueva», y verá como así ese párrafo resulta escrito en castellano. Del modo como lo escribe «Gente Nueva» resulta escrito con castellano; y mal se aviene eso con sus deseos de *pulir* y de *perfeccionar* embriónes de ideas y de *socavar razonamientos* y de *levantar* no sabemos qué.

Y es el caso que «Gente Nueva» siempre pone entre comillas nuestra frase *no lo tome á mala parte*. ¿Le ha chocado á «Gente Nueva» esa frase? ¿tiene algo que decir de ella «Gente Nueva»? ¡Venga de ahí, amigo!

Después escribe «Gente Nueva»: «Y nada más... ¡ah!

Mil gracias por el sacrificio, etcétera, etcétera.»

Esto no se escribe así, oh, amigo muy querido, sino de este modo: «Y nada más.

¡Ah! Mil gracias por el sacrificio...»

¿No ve «Gente Nueva» que como él lo escribe resulta que parece que suspira después de decir «Y nada más...»? ¿Para qué suspirar entonces? ¿Es que se ha cansado de decirlo? ¿Es que está triste por haberlo dicho? Nos parece que no hay por qué.

Arrenglón seguido exclama «Gente Nueva»: «¡Qué engreídos estamos!» ¿De qué?—preguntamos nosotros?—Y «Gente Nueva» nos contesta en el mismo artículo, que «por el sacrificio que hemos hecho de seis columnas dedicadas á tan humilde gente.»

No hay de qué, amigo. Lo hemos hecho con gusto y siempre es un placer para nosotros ocuparnos y preocuparnos de los humildes. Pero es el caso que no vemos la razón de su engreimiento: porque si *engreir* es sinónimo de *envanecer*, y esto significa hacer presuntuoso ó infundir soberbia ó vanidad á alguno, nosotros hemos de declarar que nuestras seis columnas, de que tanto se pavonea «Gente Nueva», no están escritas ciertamente para que nuestro amigo caiga en los pecados de la soberbia ó de la vanidad. ¡Lejos de nosotros tal idea! Nosotros no queremos sacar á «Gente Nueva» de su estado perfecto de humildad, que él confiesa, y que es una virtud que nuestra religión predica y que han procurado profesar nuestros primeros santos.

Después afirma «Gente Nueva» que ese despilfarro nuestro de seis columnas lo siente únicamente por el público. ¡Bá! Que no le quite el

sueño á «Gente Nueva» ese sentimiento. Se conoce que nuestro amigo ha tratado al público pocas veces. De lo contrario, se hubiera convencido á estas horas de que el público lee todo lo que le dán. ¿A que vende «Gente Nueva» una porción de ejemplares de su *hebdomanario*? Pues ahí tiene usted la prueba, amigo, de lo que decimos.

Despójese, pues, «Gente Nueva» de ese sentimiento; vuelva á su ánimo la tranquilidad y no por eso se alteren nuestras buenas relaciones, que EL PUEBLO DE ELCHE se encuentra con ellas muy honrado y encuentra un verdadero placer en cultivarlas.

Colegio

Hemos recibido atenta circular, en la que nuestro buen amigo el ilustrado profesor D. José Pascual y Urban, licenciado en Letras, hace saber al público su resolución de reanudar las tareas propias de su profesión, abriendo de nuevo en Elche el «Colegio de Nuestra Señora de la Asunción», que comenzará á funcionar el 1.º de Octubre próximo.

Hace muy bien el Sr. Pascual, y es seguro que sus trabajos se han de ver coronados por el éxito. La importancia de Elche, su situación geográfica, los muchos jóvenes que aquí se dedican al estudio, hace necesaria la existencia de un Colegio que calme la sed que por aprender siente la juventud ilicitaná y la de los importantes pueblos vecinos de Elche.

Los nobles deseos del Sr. Pascual merecen nuestro aplauso, y es seguro que Elche ha de recompensar dignamente los desvelos de tan ilustrado y estudioso profesor.

Las Cubas

No se vayan á creer ustedes que nos proponemos ocupar de las que se cotizaban en la Bolsa, ni de esa otra que perdimos tan desastrosamente en Santiago.

Nos referimos á las otras cubas; á esas cubas de riego que el señor Alcalde ha regalado al pueblo, claro está que con su dinero, es decir, no con el dinero del Alcalde, sino con el dinero del pueblo, á pesar de lo cual el pueblo debe agradecerlo, porque es lo cierto que muy bien podía haberse gastado ese dinero en otras cosas de menos utilidad, en otro paseo, ponemos por caso, y haberse quedado entonces el pueblo sin regar.

Está muy bien, pues, eso de las cubas de riego á la moderna. Aquellas otras que aquí se usaban hasta ahora, eran una cosa fea y antipática. Además de que se necesitaba con ellas dos hombres,—uno que guiaba el animal y otro que iba haciendo bendiciones detrás del carro, con aquella manga regadera que parecía una cosa mala,—las cubas de riego antiguas se podían hacer en Elche, las podía fabricar cualquiera; y eso no viste, no es elegante, no es *smole*, ni *schull*, ni nada.

Estas otras cubas de ahora, por el contrario, son preciosas, son elegantes y visten mucho; tanto, que bien podría ponérselas uno para presidir procesiones, con aquel escudo al frente y aquel magnífico letrero en letras mayúsculas, que figura en la tapa de delante, diciendo: «Servicio municipal.» ¡Cuántos hay que ni para este servicio sirven, y, no obstante, se les hace colocar al frente de esas municipalidades! Y es lo peor, que, como no llevan el letrero que esas cubas de riego ostentan, se les

confunde casi siempre, y no se puede distinguir si el servicio que prestan es un servicio con adjetivo, ó sencillamente un servicio sin adjetivar, como otro servicio cualquiera.

Mas, dejándonos de filosofías, hemos de decir y de repetir, que las tales cubas de riego á la moderna es una de las cosas de que más necesidad había en nuestro municipio. Hay que ser limpios, hay que higienizar, y hemos de barrer y hemos de regar, si queremos que el municipio nuestro entre en las corrientes modernas de la civilización y el progreso.

Las cubas esas están muy bien, son muy bonitas, son muy útiles, y llenan un verdadero vacío en nuestros servicios municipales. Una cosa nos falta saber, no obstante, para entonarle un himno á esas modernísimas cubas de riego. Y es esa cosa que nos falta, saber el precio, saber lo que le cuesta al pueblo esa innovación del servicio municipal.

Y nos atrevemos á preguntársele al señor Alcalde, porque como esas cubas y esos carros los ha mandado construir en el extranjero, nadie en Elche nos lo puede decir.

Vamos á ver, ¿cuánto nos cuestan esas cubas, señor Alcalde?

Aún no nos ha dicho usted lo que ha pagado el pueblo por la Glorieta, ni sabe tampoco el mismo pueblo lo que le cuesta el suntuoso, majestuoso, primoroso, grandioso, hermoso, jacarandoso paseo de la Estación. ¿Se puede saber la cuenta de esas modernas cubas de riego?

Creemos que el pueblo es el más interesado en el conocimiento de estas cosas. ¿Pueden saberse?

Vamos á ver.

Enfermo

Tenemos noticias de que en Cartagena, donde reside, se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro muy querido amigo y paisano, el ilustre escritor D. José María Buck, á consecuencia de una erisipela de la cara.

Demasiado sabe el amigo Buck que nuestros votos más fervientes los dirigimos á que recobre pronto la salud perdida, y que será para nosotros uno de los días mejores aquel en que sepamos que ha entrado en una completa y franca convalecencia.

Póngase bueno pronto el amigo Buck, aunque mande siempre en Elche este Tari de nuestros pecados.

Es todo cuanto podemos decirle al querido enfermo para indicarle la intensidad de nuestro cariño fraternal.

Anónimo

Por el correo interior hemos recibido un anónimo, titulado «Todos literatos», dirigido y dedicado á la gente de «Gente Nueva.»

El personaje anónimo, que se firma *Uno que sufre y habla*, confiesa que no quiere decirnos su nombre porque quiere evitar compromisos.

Vive Dios, anónimo amigo ¿quiere usted que esos compromisos los arrostremos nosotros, por su bella cara desconocida?

Su escrito es intencionado y no está mal hecho, salvo algunos pequeños defectos gramaticales de sintaxis; pero, á pesar de todo, lo hubiéramos publicado si la firma le acompañara ó si supiéramos el nombre del escritor.

De otro modo, es imposible.

Cada cual responda de lo suyo.

Que nosotros harto hacemos con responder de lo nuestro.

Fiestas

El Ayudante de Marina, Capitán del Puerto de Santapola, don Fernando Pérez Ojeda, nuestro querido amigo, nos envía, con un atento B. L. M., programas de las grandes fiestas que los marinos de la bonita villa dedican á su Patrona la Virgen del Carmen.

Estas fiestas durarán los días 16, 17, 18 y 19 del presente mes y serán bonitas.

El primer día, al amanecer, habrá diana por la banda de música, disparo de bombas y repique general de campanas. A las ocho, misa solemne, con sermón que predicará el notable orador sagrado D. Antonio García Juan. A las doce, pasacalles por dulzainas y bombas. Por la noche, la música tocará en el muelle, y de diez á doce, distinguidas señoritas bailarán danzas del país.

El día 17, habrá pasacalles por dulzainas, y á las seis de la tarde carreras de burros frente á los baños de la Sirena, y, por la noche, velada musical en la Glorieta.

El 18, á las seis de la tarde, se verificarán regatas á la vela y cucañas marítimas; á las ocho, traslación procesional de la Imagen de la Virgen del Carmen, desde el Convento de Carmelitas á la iglesia parroquial, y por la noche repetición de la velada.

El domingo 19, diana al amanecer, por la banda de música; á las diez y media, misa, con asistencia de la música, y después el Reverendo Clero, con Cruz alzada, se dirigirá á la Ayudantía de Marina, en donde el señor Cura párroco bendecirá la bandera y se repartirán limosnas á los pobres. A las doce, pasacalles y disparo de bombas. A las seis de la tarde, solemne procesión de la Imagen de la Virgen del Carmen, que se dirigirá al muelle, en donde un nutrido coro cantará la Salve de «El Molinero de Subiza.» Después, por la noche, velada en la Glorieta, y á las once y media se quemará un vistoso castillo de fuegos artificiales. El excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis, se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á todos los fieles que asistan á cualquiera de los actos de bendición de la bandera ó procesión.

Nueva Sociedad

El miércoles pasado, 8 de los corrientes, se formó la nueva sociedad mercantil regular colectiva, con domicilio en esta plaza, y que girará bajo la razón social de *Serrano, Pascual, Gomis y C.^a*

Esta sociedad se dedicará á la fabricación de alpargatas y calzado de todas clases, y está constituida por los señores siguientes: D. Diego Pascual Cataluña, D. Manuel Galán Bernad, D. Andrés Gomis Alonso, D. Francisco Vicente Boix, D. Juan Serrano Beltrán, D. Salvador Quesada Candela, D. Germán Penalva Mendiola, D. José Boix Campello, D. Vicente Serrano Serrano, D. Vicente Antón Selva, D. Francisco Serrano García, D. Pascual Román Antón, D. Vicente Penalva Mendiola, D. Antonio Boix Soler y D. Antonio Antón Román.

La razón de su fundación ha sido la lucha que entre patronos y obreros viene entablada desde hace cinco meses, sin que hasta la fecha haya encontrado solución. Así parece que viene esta compañía á remediar en parte la gravedad de la situación creada, que

amenaza con la desaparición de la industria de nuestro querido Elche; y de este modo se propone contener la emigración iniciada entre los fabricantes y oficiales, proporcionando á los operarios ventajas que hasta hoy nadie ha reconocido ni otorgado en esta población.

Así nos lo dicen los interesados y así deseamos que suceda para bien de todos.

Trenes de baños

El señor Delegado de la Dirección de ferrocarriles Andaluces, nos honra con una carta atentísima, en la que nos participa que desde la segunda quincena del corriente mes circularán entre Elche y Alicante trenes especiales los martes, jueves y domingos, con el objeto de facilitar la concurrencia á los baños.

El precio del billete de ida y vuelta es, en segunda clase, de pesetas 1.50, y en tercera, de una peseta.

Los trenes de ida saldrán de Elche á las dos y 45 minutos de la tarde, y los de regreso partirán de Alicante á las ocho y 10 minutos de la noche.

Para completar la combinación de viajes de recreo, esta Compañía ha establecido trenes especiales entre Alicante y Elche con billetes de ida y vuelta, al precio de una peseta en tercera clase y 1,50 en segunda.

Estos trenes saldrán de Alicante todos los domingos, durante la temporada veraniega, á la una y 45 minutos de la tarde y los de regreso partirán de Elche á las nueve y 10 minutos de la noche.

Seguros estamos de que la compañía hará, en esta temporada de baños, un buen negocio.

Politiquilla

Al tiempo

Nos aseguran que el señor Marqués del Bosch volvió de Madrid el lunes pasado, y que, sin detenerse apenas en Alicante, marchó acto seguido á sus posesiones magníficas de Busot.

El señor Marqués, antes de emprender este su viaje de regreso, celebró otra entrevista con el señor Maura, en solicitud de las alcaldías ó de las varas ó de las credenciales de alcalde de los pueblos de la circunscripción; y es seguro que el Ministro de la Gobernación le diría una cosa parecida á ésta: «Siento mucho, señor Marqués, verme en el caso de repetirle á usted lo que ya le he dicho varias veces; es á saber, que mientras no consigan inteligenciarse ustedes con el señor Ganga, continuarán las cosas como hasta aquí.»

A lo que contestaría de seguro el de Arés: «Señor Ministro, el señor Ganga es un intransigente que no se presta á ninguna inteligencia.»

«—Pues yo le repito, —volvería á decir el Sr. Maura,—que cuando yo me convenza de esa intransigencia, entonces resolveré.»

Y aquí tienen ustedes al señor Marqués en Busot, lo mismo que se fué, y pensando en retirarse por décima vez á la vida privada.

Y mientras tanto, ahí está el señor Barón de Petrés, que todavía no ha rasgado su acta de diputado, no obstante habernos hecho la promesa de hacerlo así, si para el día de San Isidro no se le habían dado las situaciones de todos los pueblos de la circunscripción, desde el último villorrio hasta la primera capital, ó viceversa.

Bien es verdad que el señor Barón no dijo que San Isidro es ese, si el de este año ó el del año 3 del siglo que viene.

El tiempo nos lo dirá.

Porque lo que es él, aún no nos lo ha dicho.

Amenidades

AL ALCALDE

Señor Alcalde mayor: Con muchísimo respeto le dirijo esta misiva en demanda de un obsequio. (No dudo que accederá á mi fundado deseo, pues es usted muy amable, y ha dado pruebas de serlo continuando en la Alcaldía porque Maura se lo ha impuesto, y usted acepta el sacrificio en honra y gloria del pueblo, mientras los conservadores logran ponerse de acuerdo). Tenemos en la Glorieta un guarda ó un jardinero, sabio en arboricultura, eso es verdad, no lo niego; pero hay que hacerle entender, á pesar de su mal genio, que la Glorieta es de todos, que no la tenga por feudo de su propiedad y sepa que quien la paga es el pueblo. Que él cumple con su deber, que la cuida con esmero, eso no hay quien lo discuta; mas de eso, á creerse dueño, hay más distancia, Señor, que desde la tierra al cielo.

Usted, demócrata puro y más liberal que Riego, debe llamar enseguida al ilustre jardinero, y mandarle que desde hoy, sin excusa ni pretexto, cambien de cuajo las cosas en su reducido imperio. Lo que á las doce del día ese guarda viene haciendo, de cerrar todas las puertas de nuestro único paseo, porque al tal le venga en gana dormir siesta del borrego, echando, á los que allí están, con poquísimo respeto, como ocurrió no hace mucho á un matrimonio extranjero (y si no era matrimonio, que eran ella y él es cierto), eso, convendréis conmigo, Señor Alcalde... repétuo, que no pasa en Redován ni en Muro ni en Cienpозuelos, Y eso es *pecata minuta*; lo terrible, lo tremendo es que lo que hace de día, el buen floricultorero, lo hace de noche también á las horas de más fresco, es decir, cuando mejor se está en tan lindo paseo. ¿Verdad que es insoportable la furia del jardinero? Hágale usted, pues, saber, mi señor Alcalde y dueño, que la Glorieta es de todos, puesto que la paga el pueblo; que no la cierre de día; que de noche deje abierto; que su elevada misión queda reducida á esto: «á impedir que la destruyan ni los chicos ni los viejos, y al que coja en un renuncio á Calendura y laus Deo.»

¡Ah! Digale usted también que, con la manga de riego, eche un riego á aquellas calles que circundan el paseo. Esto bien poco le cuesta, ¿poco? Nada, según creo: con levantar el pitorro de la manga cuatro dedos, tendrá á todos los vecinos bien regados y contentos. Adiós, pues, señor Alcalde, de usted este favor espero, que es, además de favor, justicia que le agradezco.

QU.CO.

Alicante: Imprenta de Antonio Reus

ANUNCIOS

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES

MOVIDA POR FUERZA HIDRAULICA

DE

FRANCISCO BROTONS

ELCHE

Producción en gran escala.

Exportación a provincias y al extranjero.

PRECIOS: Desde 0 75 pesetas, en adelante.

Descuentos según la importancia del pedido.

Oficinas y despacho: 24, Troneta, 24.—ELCHE.

Nota: Se hacen por encargo tareas con canela, vainilla, revalenta etc.

FABRICA DE HORMAS

para calzado de todas clases

MOVIDA POR FUERZA HIDRAULICA

DE

C. Bañón.-Elda

ESPECIALIDAD EN HORMAS A LA MEDIDA

Depósito y Representante

FRANCISCO IBÁÑEZ APARICIO

23—Salvador—23—ELCHE

Isidro Aguado é hijo.--ELDA

Gran fábrica de hormas para calzado de todas clases, movida por fuerza hidráulica y montada con todos los adelantos mecánicos.

Representante en Elche: J. Arrosis Garcia

24—TRONETA—24

Dicho representante tiene el honor de participar a los fabricantes de zapatos y alpargates que, en la actualidad tiene en depósito un completo y variado surtido en cuantas clases se deseen.

No lo olvidéis; 24, Troneta, 24.—ELCHE

VENTA

Se vende la casa núm. 18 de la calle Ancha propiedad de los herederos de Don José Fluxá Aznar; los que deseen adquiriria podrán entenderse con los citados herederos.

HIELO

Tomás Amorós (s) Barsella, tiene depósito de nieve y hielo, éste de las mejores fabricas conocidas.

Precio diez centimo kilo. Calle Alvaro.—Tras la Pescadería

CAFÉ CASANOVA

Por tener que hacer obras en el local

se venden los seis espejos grandes

que hay en este establecimiento.

Para más detalles dirigirse al dueño del Café, Corredor, 2.—ELCHE.

PIANOS A PLAZOS

Gerónimo Blasco y Ruiz

Bajada del Puente, 10, 19 y 12. ELCHE

VENTA

Se venden las siguientes fincas:

Una casa situada en la calle Corredor, núm. 32, esquina a la Glorieta.

Dos casas en la calle Puerta chicas del Salvador, sin números de policía.

La finca denominada «La Teñiera», dispuesta para la fabricación de teja plana, bloques etc., que es la industria a que hoy está destinada.

Para tratar del precio y demás condiciones de venta, diríjase a D. Jaime Beltrán y López Corredora, 32 Elche.

Ampliaciones artísticas de RETRATOS de 50 por 60 centímetros

Sacados de cualquier fotografía pequeña por antigua y deteriorada que esté, pueden cambiarse de traje, peinado, etc., conservando fielmente el parecido.

25 pesetas

con magnífico marco dorado de 70 por 80 centímetros.

Pueden verse las hechas en esta D. Juan Bautista, Javaloyes, Resendo Iles, Viuda de Aznar, Fernando Javaloyes, Antonio Román, Pascual Galiano

Se admiten encargos casa D. Antonio Rodenas, Sastre, Corredora—ELCHE.

EL PUEBLO DE ELCHE

Periódico independiente.—Defensor de la Moralidad y de la Justicia

ADMINISTRACIÓN

Plaza Mayor, número 14.—ELCHE

DISPONIBLE